



Krankenhaus Kommunikations Centrum

KKC 4.0

Der Vertragsentwurf zur Großen Koalition entdeckt die Digitalisierung als Megathema der kommenden Jahre. Endlich, kann man sagen, nachdem schon 2008 das Problem fehlender Breitbandanschlüsse binnen zwölf Monate gelöst sein sollte. Auch die elektronische Gesundheitskarte blickt nun schon auf eine vierzehnjährige Entwicklungsgeschichte zurück. In der Telemedizin hinkt Deutschland weit abgeschlagen im Mittelfeld hinterher. Hier sind auch im Gesundheitswesen nun gewaltige Versäumnisse aufzuholen.

Das Krankenhaus-Kommunikations-Centrum hat dank seiner Mitglieder und Partner aus dem IT-Sektor in den vergangenen vier Jahren zeitnah mit Workshops, Zukunftswerkstätten, Expertenrunden und Veröffentlichungen auf diese Entwicklungen reagiert.

Auf der Medica 2014 referierten KKC-Experten über Big Data und Wissensmanagement. Über IT-Prozesse in der Pflege diskutierte Prof. Dr. Thomas Jäschke vom Institut für Sicherheit und Datenschutz im Gesundheitswesen (ISDSG) mit Marie-Luise Müller, Ehrenpräsidentin des Deutschen Pflegerats. Die Digitalisierung der Klinik wurde anhand des Hospital Engineering Labors des Fraunhofer-Instituts für Software- und Systemtechnik vorgestellt.

KKC-Experten gingen mit dem Healthcare-Team von Ingram Micro Pan-Europe auf eine IT-Tournee in Deutschland. Seit 2015 bietet das KKC auf der conhIT einen Treffpunkt und moderiert einen Verbände-Round-Table auf dem Krankenhaus-Controller-Tag des DVKC.

Die KKC-Förderpartner Intel, GS1 Germany, AMC, Diamant Software und Tip Group liefern weitere entscheidende Impulse zur interdisziplinären Kommunikation. Seit Mai 2015 vertritt das KKC das Gesundheitswesen in der MittelstandsAllianz des Bundesverbands mittelständische Wirtschaft

(BVMW). Diese Mitgliedschaft führte zu mehreren politischen Gesprächen in den Ministerien für Gesundheit, für Finanzen und des Inneren. Erhellend war auch ein einstündiger Austausch mit MDB Jens Köppen, dem Vorsitzenden des Bundestagsausschusses ‚Digitale Agenda‘.

Als Mitbegründer von zwei bundesdeutschen Initiativen engagiert sich das KKC in 4.0-Anwendungen: Die ‚Initiative Sprachmittlung im Gesundheitswesen‘ lindert die Kommunikationsprobleme von Flüchtlingen in der medizinischen Versorgung durch die kurzfristige Bereitstellung telemedizinischer Dolmetscherdienste in fast 100 Sprachen per Telefon und Video. Die Initiative ‚IT-Sicherheit im Gesundheitswesen‘ unter Führung des Düsseldorfer ISDSG erhielt 2017 enormen Handlungsbedarf durch das Auftreten von Erpressersoftware und die Verabschiedung der Kritis-Verordnung. Auf dem KKC-Messestand der Medica 2017 führten die Round-Table-Gespräche der Xing Healthcare Community, die immerhin 28.000 User aus IT und Gesundheitswesen verzeichnet, zu regen Diskussionen. Und die Mitwirkung des KKC in der Entscheiderwerkstatt spielt sich an der Schnittstelle der hochinnovativen IT-Entwickler, Verwaltungsmanager und Anwender im Klinikbereich ab.

2018 vermehrt Aktivitäten im IT-Bereich

Das KKC wird seine Aktivitäten im IT-Bereich 2018 intensivieren, insbesondere durch Expertengespräche auf den KKC-Treffpunkten des Deutschen Pflegetags, der conhIT, des Controller-Tags, des Hauptstadtkongresses und der Fachmesse Krankenhaus Technologie. Neue Fördermitglieder wie das Heilwesen Netzwerk RM eG und die matrix GmbH



Prof. Dr. Herbert Schirmer

& Co. KG, Düsseldorf, erweitern die IT-Ressourcen des KKC beträchtlich. Große Freude gibt es auch über die persönliche Mitgliedschaft von Dr. Christina Czeschik, Ärztin der medizinischen Information und Gründerin der Serapion Beratung & Fachredaktion Essen. Sie hat sich auf E-Health, digitale Medizin, Informationssicherheit und Blockchain spezialisiert, dazu mittlerweile zwölf Bücher geschrieben und gibt ein wöchentliches Serapigramm zu diesen Themen heraus.

Kurze Abhandlungen über Innovationen in der IT und der Medizin werden monatlich auf der KKC-Website bereitgestellt. Einen schnellen Überblick liefern auch die Facebook- und Twitter-Meldungen des KKC. www.kkc.info/allgemein/hcm-ueber-den-tellerrand-beitragsserien-des-kkc

Kritisch nachgefragt – kompetent geantwortet

Mit dieser Überschrift startet der KKC e. V. ein neues Forum auf seiner Website und veröffentlicht Fragestellungen und Antworten aus dem Kreis seiner engagierten Mitglieder und Partner. Hier der erste Beitrag (vollständiger Artikel auf www.kkc.info):

Wie könnte eine leistungsgerechte Reha-Finanzierung aussehen?

Darauf antwortet KKC-Ehrenpräsident Prof. Dr. Herbert Schirmer: „Die Einführung einer gemeinsamen Komplexpauschale für Akut- und Rehabilitationskliniken ist geeignet, Schnittstellen zwischen beiden Einrichtungen zu Brücken zu machen und damit Versorgungsbrüche für die Patienten zu verhindern.“

Veranstaltungen der KKC-Mitgliedsverbände



In aller Freundschaft – Controlling muss sein ...

... lautet der Titel des 25. Deutschen Krankenhaus-Controllertags 2018, der am 17. und 18. Mai im Kongresshotel Potsdam stattfindet. Am zweiten Veranstaltungstag schauen Controller und die Kollegen der Berufsverbände gemeinsam über den Tellerrand und diskutieren zum vierten Mal mit dem Publikum über ein Thema aus dem Bereich des Controllings. Dieses Mal lautet es ‚Vereinbarung – Basis des Controllings‘. Damit setzen die Aktiven die Diskussion fort, die beim Round-Table-Gespräch auf der Medica 2017 begonnen wurde. www.dvkc.de



FKT-Messe und Bundesfachtagung

Bereits zum dritten Mal veranstaltet die Fachvereinigung Krankenhaus-Technik (FKT) am 19. und 20. Juni 2018 in Gelsenkirchen ihre Fachmesse Krankenhaus Technologie. Das klare Konzept, Inhalte und Spezialisten-Gespräche in den Mittelpunkt des Branchentreffens zu rücken und mit diesem Fokus die gesamte Bandbreite der im Krankenhaus eingesetzten Techniken und Services zu präsentieren, entwickelt sich zum Erfolgsmodell. 80 Aussteller erörterten im letzten Jahr einem begeisterten Fachpublikum ihre Lösungen für das Krankenhaus.

Die aktuellen und praxisorientierten Vorträge sind so getaktet, dass den Teilnehmern dennoch viel Zeit zum Fachsimpeln mit den Ausstellern bleibt. Über das Programm und die Aussteller hält die Messewebsite www.fktmesse.de alle Interessierten auf dem Laufenden. Auch 2018 wird zeitgleich die Bundesfachtagung (BuFaTa) der FKT stattfinden.

KKC-Terminkalender

Alle Termine finden sich im KKC-Terminkalender auf www.kkc.info/veranstaltungen-termine



2018 Sonderkonditionen für KKC-Partnerverbände

Entsprechend der KKC-Satzungsziele werden den Mitgliedsverbänden ab 2018 die Seminare der Vicenna-Akademie zu günstigeren Konditionen angeboten. Gemeinsam mit Experten, die über langjährige Erfahrungen in der Gesundheitswirtschaft verfügen und getreu dem Motto ‚Über den Tellerrand schauen‘ präsentiert die Akademie berufsgruppenübergreifende Bildungsangebote. Die Seminare richten sich an bestimmte Zielgruppen, können aber unabhängig davon von jedem Interessierten gebucht werden. Unterschiedliche Schwerpunkte grenzen die Seminare voneinander ab.

www.kkc.info/allgemein/vicenna-akademie-2018

Weitere Fragen zum KKC?

KKC-Geschäftsstelle
Stiftskamp 21, 32049 Herford
Tel.: +49 5221 8800-61
Mobil: +49 171 3550598
kkc-foerderverein@t-online.de
www.kkc.info